

BULGARIE – SOFIA – 17 septembre 2025

Soirée de rentrée de la Chambre de commerce et d'industrie France-Bulgarie (CCIFB)

Allocution d'Olivier Cadic, sénateur représentant les Français établis hors de France

Madame la Vice-Présidente de la République,
Monsieur le ministre de la Justice,
Mesdames et Messieurs les parlementaires,
Madame l'ambassadrice agréée Marie Dumoulin,
Madame la conseillère des Français de l'étranger,
Monsieur le président, cher Stéphane,
Madame la directrice, chère Vessela,
Mesdames et Messieurs, chers amis,

Je voudrais d'abord exprimer toute notre gratitude à Mme Iliana Yotova, Vice-Présidente de la République de Bulgarie.

L'an dernier déjà, vous aviez honoré de votre présence la célébration des 145 ans de nos relations diplomatiques, ici même.

Ce soir encore, votre soutien illustre l'importance et la vitalité de l'amitié franco-bulgare. Soyez-en chaleureusement remerciée.

Je tiens aussi à saluer la présence parmi nous du ministre de la Justice,
Votre participation témoigne de l'intérêt que porte la Bulgarie à ce partenariat économique, humain et politique.

Quel plaisir et quel honneur d'être parmi vous pour cette soirée de rentrée de la Chambre de commerce et d'industrie France-Bulgarie, qui marque vingt ans d'engagement et de succès, en ce jour anniversaire de Sofia.

Victor Hugo, l'un des premiers à défendre la cause bulgare, voyait déjà ici une terre de courage et de liberté. Ses paroles résonnent encore aujourd'hui : une Europe solidaire, avançant vers plus de justice et de dignité.

En vingt ans, la CCIFB est devenue un acteur incontournable, rassemblant plus de 350 membres français et bulgares.

Vous incarnez parfaitement la devise bulgare : « L'union fait la force ».

Je veux saluer Stéphane Delahaye et Vessela Todorova-Mosettig.

Grâce à leur engagement et leur vision, la CCIFB s'est imposée comme un acteur reconnu.

Avec eux, j'ai découvert des réussites remarquables :

Technofy, Act Logistics, Nasekomo, ou encore Veolia.

La CCIFB n'est pas seulement une chambre de commerce : elle est un catalyseur, un trait d'union et une vitrine de l'amitié franco-bulgare.

Lors de mon sixième déplacement en Bulgarie, je mesure à nouveau l'importance de la présence française à travers :

- la modernisation de l'aéroport de Sofia,
- le supercalculateur Atos, symbole de notre savoir-faire numérique,
- Oberthur Fiduciaire, acteur de la sécurité et de l'innovation.

Ces entreprises, grandes ou petites, contribuent à une même histoire : celle d'un partenariat économique et humain en pleine vitalité.

L'avenir nous appelle à l'ambition.

L'entrée de la Bulgarie dans la zone euro, prévue en 2026, ouvrira de nouvelles opportunités : stabilité, confiance et fluidité.

La France soutient pleinement cette étape, comme elle a soutenu l'adhésion de la Bulgarie à Schengen.

Je veux aussi évoquer un symbole : l'arbuste dédié à la Bulgarie dans les jardins du Sénat. Enraciné à Paris, il grandit au rythme de notre amitié.

Victor Hugo, qui siégea au Sénat, porta haut l'idéal de liberté et de fraternité.

Cet arbre en prolonge l'héritage : un signe vivant de la fraternité entre nos nations.

Enfin, je veux saluer l'esprit d'initiative de la CCIFB que Stéphane Delahaye incarne si bien.

Vous innovez, vous préparez l'économie de demain : transition écologique, numérique, innovation.

Cette soirée est aussi l'occasion de souhaiter la bienvenue à Mme l'ambassadrice Marie Dumoulin.

Je sais qu'elle pourra compter sur vous pour renforcer encore notre partenariat et prolonger l'action remarquable de Joël Meyer.

Mesdames et Messieurs, chers amis,

Cette rentrée est un tremplin pour intensifier nos échanges, encourager de nouveaux projets et bâtir ensemble une Europe plus forte.

Vive la CCIFB, vive l'amitié franco-bulgare !